
 

慶應義塾大学理工学部同窓会 幹事会 議事録 

 

当会の2021年度幹事会に関し、当会会長 落合正行 は、各幹事に対して、下記の通り幹事会の目的事

項を報告および提案した。2021（令和3）年6月24日までに、議決権を行使することができる会員全員か

ら、書面にて7分の1以上の承認（委任含む）する旨の意思表示があったので、幹事会への報告および幹

事会の決議があったものとみなす。 

 

議決権を行使できる幹事の総数 475名 

回答者  137名 

未回答者 338名 

 

 １．2020年度事業報告・2020年度決算報告 

  承認 123名・委任 14名の回答があり、原案通り承認された。 

 ２．2021年度事業計画・2021年度予算案 

  承認 123名・委任 14名の回答があり、原案通り承認された。 

 ３．役員について 

承認 119名・委任 18名の回答があり、原案通り承認された。 

４．その他  

以下の意見・要望があった。 

 

（１）同窓会報PDF化について 

・理工学部同窓会報 は、貴重な情報源であり、Web 通信だけでなく、紙面による情報共有も、重要ですので、

引き続き、継続願います。 

・理工学部同窓会報PDF版の発行（9月20日発行）とありました。これは、今後、紙の同窓会報は郵送しないとい

うことでしょうか。 

回答：「理工学部同窓会報」は、協議の結果、PDF化を見送ることにしました。従来通り紙媒体にて年に1度（9

月20日）ご自宅宛てに郵送します。 

但し、「理工学部報」のほうに関しましては、6月2日、理工学部報編集委員会より、「昨年までは冊子をお届け

しておりましたが、第70号からは冊子体の一斉送付を停止し、理工学部公式ウェブサイトへの電子版の掲載へ移

行いたします」とのお知らせを頂きました。その理由としては「電子化による利便性向上、ペーパーレス化を狙

いとしており、新しい時代に向けた大きな一歩となります」とのことでした。今後、理工学部報は、ウェブサイ

トにて、時と場所を選ばすにご覧頂くことが可能になります。閲覧方法のご案内文書につきましては、従来通り

年に1度（9月20日）、郵送にてご自宅宛てにお送りします。 

 

（２）理工学部同窓会ウェブサイト（https://www.dosokai.st.keio.ac.jp）について 

・「同期会や学科・研究室主催イベントの開催案内」は、どこに掲載されているのでしょうか。探しましたが、

見つけることができませんでした。掲載を希望する時には、どこにどうお願いをすればいいのでしょうか。 

回答：同窓会ウェブサイトにおける、同期会・学科・研究室主催イベントの開催案内の掲載につきましては、「お

知らせ http://www.dosokai.st.keio.ac.jp/info/」に掲載されておりますのでご高覧頂ければ幸いです。また、

開催案内の寄稿につきましては、文案を事務局dosokai@st.keio.ac.jp宛にメールにてお送り下さいますようお

願い申し上げます。内容を確認後、掲載させて頂きます。 

https://www.dosokai.st.keio.ac.jp/
http://www.dosokai.st.keio.ac.jp/info/
mailto:dosokai@st.keio.ac.jp


 

（３）「7分の１以上の同意」について 

「但し、全ての議案に同意頂ける場合、回答はご無用です。なお、7分の１以上のご同意が頂けた場合は、本幹

事会が正式に成立したとみなされますので、予めご了承下さい。」という方法について質問します。回答しなか

った場合、それは同意したとみなされるのでしょうか？本フォーマットには、「承認」、「否認」、「会長に委

任」と言う欄がありますので、回答を送らなかった人を「承認」とみなすことはできないと考えられます。「7

分の１以上のご同意」の母数は何でしょうか？評議員数の「7分の１以上」でしょうか、回答者数の「7分の１以

上」でしょうか。まさか、回答者数の「7分の１以上」で可決するという事はあり得ないでしょうから。「7分の

１以上のご同意が頂けた場合は、本幹事会が正式に成立したとみなされます」というのは「ご同意」ではなく、

この「返信フォームの返送数」の事ではないでしょうか。幹事会の成立と、議案の決議が明確に書かれていませ

ん。幹事の皆さんに誤解を与えないよう、書き方を再度検討されて、再送することを希望します。 

回答：「7分の１以上の同意」に関しましては、 同窓会ホームページに公開されている、当会の会則の「第4章

第22条 幹事会は幹事の 1/7 以上の出席をもって成立する。但し委任状によって出席に代えることができる」

に則り、「7分の１以上の同意が頂けた場合は、本幹事会が正式に成立したとみなされる」としております。（ご

参考： 慶應義塾大学理工学部同窓会 会則  

https://www.dosokai.st.keio.ac.jp/wp-content/uploads/2015/06/rule_alumni_20150613R.pdf ） 

「7分の１以上のご同意」の母数につきましては、「返信フォームの返送数」ではなく、「議決権を行使できる

幹事の総数」475名です。また、今年度の幹事の総数・回答者数・未回答者数は、6/24の回答締切後に集計を行

い、同窓会ホームページhttps://www.dosokai.st.keio.ac.jp/kanjikai/2021/に7月以降掲載予定の「議事録」

に明記した上、公開させて頂きます。ご参考までに、昨年の幹事会書面決議につきましては、同窓会ホームペー

ジhttps://www.dosokai.st.keio.ac.jp/kanjikai/2020/にて「議事録」を掲載し、「議決権を行使できる幹事の

総数465名」のうち「回答者130名の承認」を得たことを明記した上、公開しております。（ご参考： 2020年度 

慶應義塾大学理工学部同窓会 幹事会 議事録 

https://www.dosokai.st.keio.ac.jp/wp-content/uploads/2020/05/157b0f34373a835dc1e1ca52b21a8af4.pdf  ） 

また、「但し、全ての議案に同意頂ける場合、回答はご無用です。なお、7分の１以上のご同意が頂けた場合は、

本幹事会が正式に成立したとみなされますので、予めご了承下さい」という文言につきましては、一定数の回答

が得られなかった場合のことを考慮し、加えさせて頂きました。但し、万が一、回答締切後に全体の1/7の同意

が得られなかった場合には、予算執行や奨学金事業に支障を来すため、未回答者の皆さま宛には、再度、回答下

さるようお願いのご連絡を差し上げます。しかしながら、これまで返信のない幹事票を賛成に加えて決議処理し

たことはなく、この文言によって久島様と同様の疑問を持たれる方もおられると思いますので、今後は削除いた

します。 

 

（４）学科幹事について 

①学科幹事一覧を理工学部同窓会Webサイトに掲載してください。理由/自分が卒業した期の学科幹事に連絡を取

りたいと思った時に、探せるように。・同学年の学科幹事同士で連絡を取りたいと思った時に、探せるように。・

幹事一覧に名前が掲載されたら、幹事としての責任について自覚も出るでしょう。 

②卒業時に就任して以降、役目を自覚していないのか、甘えてサボっているのか、何もせずにいる学年幹事が多

数おられると思います。 同窓会事務局からの返信要請に対して、何年もの間、無返事の幹事については、交代

を要請するなど、何もせずにいる名前だけの幹事に対して、対策をとってください。 

回答：学科幹事一覧につきましては、必要な際に、「会員名簿利用申請書」＊1 をご提出頂ければ、最新の名

簿情報を抽出してPDFにてご提供することが可能です。恐れ入りますが、こちらをご利用頂ければ幸いです。 

と申しますのも、名簿情報の内容は、日々、会員の皆様からご住所やメールアドレスの変更届を頂戴しており、

https://www.dosokai.st.keio.ac.jp/wp-content/uploads/2015/06/rule_alumni_20150613R.pdf
https://www.dosokai.st.keio.ac.jp/wp-content/uploads/2020/05/157b0f34373a835dc1e1ca52b21a8af4.pdf


塾員センターと連携し、毎月データベースの更新作業を行っているためです。「予め名簿を用意しておいても、

それを使って実際にメンバーに連絡を試みたところ、連絡先が既に変わってしまっていた」ということが起こり

得ます。なお、幹事会の準備には、毎年発送先名簿を更新してご案内しておりますが、その頻度で更新を行って

いても、ご登録メールアドレスが無効になっていたり、宛先不明となったりするケースが散見されます。 

いっぽうで、中には幹事会のご案内をお受け取りになっても、全く反応のない方もおられますので、危惧はして

おりました。ただ、このことは、2016年から始めたホームカミングデーの開催によって、卒業10年、20年、30年、

40年と集まる機会があること、同じタイミングで、連合三田会大会のほうでも、同期同学科の方々と連絡を取る

ことが毎年の行事になりましたので、幹事もそのタイミングで、交代したり、活性化したりすることを期待して

います。実際にここ数年は、そのタイミングで幹事交代のご連絡を頂戴するようになっており、効果が出ている

ように感じております。 

③学科幹事の要件として、インターネット（メール）で連絡を取れる人にしてください。この度の書面決議もメ

ールとHＰに資料掲載することに対応できることを前提として行われています。メールが使えないのでは、幹事

の役目を果たせません。私の周りを見ると80歳の方であっても普通にメールを使っています。 

回答：メールで連絡が取れる幹事を増やしたいとは思っておりまして、毎年、幹事会案内発送の際にはメールア

ドレスのご提供をお願いしたり、メールへの切り替えをお願いしたりしております。しかしながら、郵便が良い

という方もまだ多く（180名ほどの固定メンバー）いらっしゃるため、現在のところはメールと郵便の両方で連

絡を取っている次第です。 

 

 

以上の通り、2021年度の幹事会が正式に成立したとみなされたので、会長 落合 正行 が本議事録を作成し、

当会ホームページにて公開する。 

 

 

2021（令和3）年7月2日 

 

慶應義塾大学理工学部同窓会 

 

会長  落合 正行   

  



＊1 

 

慶應義塾大学 理工学部同窓会 

会員名簿利用申請書 

同期会、研究室 OB/OG 会活動のため、以下の注意事項を遵守することを承諾のうえ、下記のと

おり申請いたします。 

申請日 ：         年   月   日 

 

卒業西暦年・卒業学科名： 

申請者名： 

Ｅ－Ｍａｉｌ： 

利用目的： 

 

抽出条件： 

 

ラベル印刷：       要     不要 

送付先住所氏名： 

 

ラベル印刷費の納入方法：（１）現金書留（２）同窓会銀行口座振込 

 

※ 個人情報保護法に基づき利用目的以外のご使用はかたく禁じます。 

※ 個人情報につきお取り扱いには、十分お気をつけください。 

※ 郵送用宛名ラベル印刷につきましては、一枚あたり２０円を頂戴いたします。 

※ ご本人確認のため、電子メールで質問させていただくことがございますが、ご容赦ください。 

※ お振込をご希望の場合、銀行口座は上記の電子メール宛にお知らせいたします。 

※ 振込等に必要な経費は振込者のご負担となります。 

   

 


